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令和５年第11回 国分寺市農業委員会総会議事録 

令和５年10月20日(金)午前９時30分 

第11回国分寺市農業委員会総会を国分寺市役所プレハブ会議室第１に召集する。 

出席委員 

(15名) 

欠席委員 

(０名) 

1番  吉野 賢一  2番 関田 和雄   3番  鈴木 孝幸   4番 濱野 周泰 

5番  鈴木 秀男  6番  草ケ谷 誠一  7番  須﨑 忠男    8番 平野 孝行 

9番 鈴木 弘子  10番  笛田 弥生  11番  川窪 光一  12番 小栁 弘 

13番 中村 秀雄   14番  栗原 啓輔  15番  本多 佳郎 

事務局 

出席職員 
事務局長 飯塚 達儀  係長 榎本 紘幸  係 有田 元之 

 

＜ 議事日程 ＞ 

日程第１    開会と署名委員指名 

 

日程第２    前回会議録の承認 

 

日程第３    会長等の報告 

 

日程第４  議案審議 

議案第１号 生産緑地に係る農業の主たる従事者証明書の交付について 

議案第２号 相続税の納税猶予に関する適格者証明書の交付について 

議案第３号 相続税の納税猶予に係る引き続き農業経営を行っている旨の証明書の 

      交付について 

議案第４号 令和５年度農業功労者表彰候補者の推薦について 

 

日程第５ 協議事項 

協議第１号 農地利用状況調査結果及び指導について 

協議第２号 地区別懇談会の実施について 

協議第３号 農業委員会視察研修について 

 

日程第６  報告事項 

報告第１号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出に係る専決処理について 

報告第２号 令５年度北多摩地区優秀農業経営者表彰候補者の推薦について 

報告第３号 今後の日程について 

 

日程第７  その他 

 

                                       

 

議長（鈴木秀男）は令和５年第11回国分寺市農業委員会総会の開会を宣言した。 
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○ 日程第１  開会と署名委員指名 

議長は，議事録署名委員について，次の２名を指名した。 

８番 平野 孝行  ９番 鈴木 弘子 

 

○ 日程第２  前回会議録の承認 

事務局提示のとおり前回会議録は承認された。 

 

○ 日程第３  会長等の報告 

９/20  農地制度に係る研修会（全委員） 

９/21  東京都農業会議農業委員・推進委員研修（全委員） 

９/26～10/４ 農地利用状況調査（全委員） 

10/11 職務代理・部会長研究集会(須﨑会長職務代理兼農地部会長， 

関田植木部会長，鈴木弘子花卉･果樹部会長) 

10/12 国分寺いきいき農園の栽培アドバイス会(草ケ谷委員) 

 

○ 日程第４  議案審議 

議案第１号  生産緑地に係る農業の主たる従事者証明書の交付について 

議長は，議案第１号を議題とすることを告げ，事務局説明後，１番と

２番を川窪委員に現地調査報告を求めた。 

川窪委員 

 

 

 

議  長 

 

議案第１号について，９月27日に吉野委員，関田委員，私と事務

局で現地調査を行った。１番の農地は農業体験農園の一部として運

営・管理されており，２番の農地は作付け準備中で，全て適正に肥

培管理されていた。 

本議案について審議の結果，各委員の確認することに異議がない

ので，議案第１号１番・２番について全員一致で承認とする。 

 

議案第２号  相続税の納税猶予に関する適格者証明書の交付について 

議長は，議案第２号を議題とすることを告げ，事務局説明後，１番を

吉野委員に現地調査報告を求めた。 

吉野委員 

 

 

 

 

 

 

議  長 

 

議案第２号について，９月27日に川窪委員，関田委員，私と事務

局で現地調査を行った。当該農地では，ナス・サトイモ・サツマイ

モ等の野菜類が栽培されており，残りの部分は全て農業体験農園と

して適正に運営・管理されていた。また，当該農地内には倉庫・納

屋・引込柱のほか，農業体験農園用の資材置き場・休憩所があり，

適正に納税猶予農地から除外されていた。よって，本案件の人物は

相続税納税猶予を適用するに適格だと思われる。 

本議案について審議の結果，各委員の確認することに異議がない

ので，議案第２号１番について全員一致で承認とする。 

 

議案第３号  相続税の納税猶予に係る引き続き農業経営を行っている旨の証明書の 

      交付について 

議長は，議案第３号を議題とすることを告げ，事務局説明後，１番を

中村委員，２番を草ケ谷委員に現地調査報告を求めた。なお，１番に
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ついて，国分寺市農業委員会総会会議規則第10条の規定により，その

議事に参与することができない鈴木孝幸委員には退席を求めた。 

中村委員 

 

 

 

草ケ谷委員 

 

 

 

議  長 

 

議案第３号１番について，９月29日に濱野委員，私と事務局で現

地調査を行った。当該農地では，カボチャ・ナス・サツマイモ等の

野菜類のほか，ブルーベリー・カキの果樹類が栽培されており，全

て適切に肥培管理されていた。 

議案第３号２番について，10月４日に栗原委員，私と事務局で現

地調査を行った。当該農地では，ナシ・クリの果樹類が栽培されて

おり，残りの部分は作付け準備中で，全て適切に肥培管理されてい

た。 

本議案について審議の結果，各委員の確認することに異議がない

ので，議案第３号１番・２番について全員一致で承認とする。 

 

議案第４号  令和５年度農業功労者表彰候補者の推薦について 

議長は，議案第４号を議題とすることを告げ，事務局説明を求めた。 

事 務 局 

議  長 

 

議案第４号について，候補者の審議を願いたい。 

本議案について審議の結果，次の者を推薦することを全員一致で

確認した。なお，推薦に当たっては地区担当委員及び事務局が訪問

し，推薦承諾依頼をする。 

推薦者 岸野榮治氏（戸倉地区） 

 

○ 日程第５  協議事項 

協議第１号  農地利用状況調査の結果及び指導について 

議長は協議第１号を議題とすることを告げ，事務局に説明を求めた。 

事 務 局 

 

 

議  長 

９月末から10月上旬にかけて実施した農地利用状況調査の現況写

真を示すので，指導するか否か，また，併せて指導内容についても

協議していただきたい。 

協議の結果，指導対象農地の所有者に対し，農地利用状況調査当

日に既に口頭指導した者を除き，12月１日までに改善するように本

協議に基づいた口頭又は文書指導することとした。なお，指導実施

日は，10月24日とする。 

 

協議第２号  地区別懇談会の実施について 

議長は協議第２号を議題とすることを告げ，事務局に説明を求めた。 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

講演内容について，前回総会での協議から，【都市農業の「い

ま」～農地保全と新たな担い手の活躍～】と題し，農地を取り巻く

最新情報と，都内における近年の話題をタイトルとした。東京都農

業会議へ，既に依頼を行っており，当日は事務局次長である松澤氏

が講演予定である。本日は，地区別懇談会当日の役割分担（開会挨

拶・司会・閉会挨拶）について協議願いたい。 
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議  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

協議の結果，当日の役割分担は以下のとおり決定する。 

日程 会場 開会 司会 閉会 

11月８日

（水） 
並木公民館 吉野委員 関田委員 川窪委員 

11月10日

(金) 

ＪＡ東京むさし 

国分寺支店 
平野委員 中村委員 

鈴木孝幸 

委員 

11月13日

(月) 

西町地域 

センター 
草ケ谷委員 

須﨑 

職務代理 
栗原委員 

11月16日

(木) 
もとまち公民館 本多委員 小栁委員 

鈴木弘子 

委員 
 

 

協議第３号  農業委員会視察研修について 

議長は協議第３号を議題とすることを告げ，事務局に説明を求めた。 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

事 務 局 

 

本多委員 

 

 

 

 

栗原委員 

 

 

議  長 

 

 

 

 

年に一度，視察研修として，他自治体や農業委員会が実施する先

進的な農業施策等における意見交換や圃場見学を行っている。昨年

は肥培管理基準の策定のため，先進自治体である立川市や，都市農

地貸借マッチングの推進のため，府中市のＪＡマインズを視察し

た。本日は，視察内容と場所，そして日程の候補日の決定を協議願

いたい。資料には，都市農地貸借円滑化法を活用した貸借件数や，

本市と異なる視点を持った農地の肥培管理基準を持つ自治体等を記

載しているので，参考にしてもらいたい。 

視察は年内に実施すべきか。 

年度内で問題ないが，圃場の視察の場合，時期からして年明けで

は，農作物が植わっていない可能性がある。 

総会が終わり，そのまま視察へ移動した方が良いため，総会の日

が望ましい。時期としては，これから相手側と交渉するに当たり，

農作物の最盛期は過ぎているため，年内にこだわる必要はないと考

える。貸借の件数等を見ると，西東京市が良いのではないか。生産

緑地バンクの効果について，是非聞いてみたい。 

本多委員と同意見で，西東京市に興味がある。時期は相手がある

ことなので，12 月を第１希望とし，その前後の総会の日が良いと考

える。 

協議の結果，視察先は西東京市とし，日程は 12月総会日(20日)の

午後を第１希望，第２希望はその前後とする。内容は，①都市農地

貸借円滑化法に係るマッチングの推進と「生産緑地バンク」につい

ての意見交換，②「農地の肥培管理基準」に基づく指導，③共同直

売所の視察とする。 

  

○ 日程第６ 報告事項 

報告第１号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出に係る専決処理について 

報告第１号について，事務局より資料を基に１件報告した。 
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報告第２号 令和５年度北多摩地区優秀農業経営者表彰候補者の推薦について 

報告第２号について，事務局より資料を基に報告し，11月２日（木）

までに推薦を求めた。 

 

報告第３号 今後の日程について 

報告３号について，11/11国分寺市市民農業大学収穫祭について10名

の出席，11/21東京都農業会議第２回臨時総会・事業推進協議会への

鈴木会長の出席，12/7国分寺市農業祭表彰式の全員の出席を確認した。 

 

○ 日程第７ その他 

 

-議  長   令和５年第12回農業委員会臨時総会は，11月20日(月)午前９時30分 

･国分寺市役所書庫棟会議室にて開催する。 

                                       

上記の会議のてん末を記載し，その相違ないことを証するため，ここに署名する。 

 

令和５年10月20日 

国分寺市農業委員会 

会長   鈴木 秀男 

 

署名委員 

 

        署名委員 


